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6月傳媒記事簿

政府否認唐英年用公帑為競選鋪路

新數碼電台頻道編號以抽籤決定

六月中有本地報章以連日獨家消息，報道

政務司司長唐英年「疑似」利用公帑為競選特

首鋪路，繼而再獲得一份絕密文件，詳列「特

區五毛黨」如何運作，情節令人譁然。輿論一

時議論紛紛，行內人士認為報道內容應由「內

幕者」提供，估計未來仍有新材料披露；由於

牽連極廣，有報道指這是「港版水門事件」。

政府在月底發表新聞稿，回應有關報道，指

政府新聞處中文編輯洪曉敬有參與職務以外

的「交流」活動，但由於以私人身份進行，所

以沒有利益衝突；而新聞處則否認陳維民有助

選，因此亦不存在違規。公務員事務局局長俞

宗怡已答應出席下次公務員及資助機構員工事

務委員會，交代公務員有否違反政治中立。但

議員們普遍要求政府有詳細交代。

數碼廣播將於今年底啟播，三家商營數碼

廣播電台，香港數碼、新城電台和鳳凰優悅，

以及香港電台月中抽籤選擇頻道組別編號，順

次獲編配為「0」、「1」、「2」及「3」，總

共提供18條24小時的數碼聲音廣播頻道，聽

眾可在數碼收音機輸入號碼選台。政府亦計劃

斥資4600萬元在11條政府行車隧道安裝專用

的轉播系統。預期數碼廣播初步覆蓋率會近九

成，但由於香港多高樓大廈，估計要再需一兩

年才能打破盲點，達到十足覆蓋率。

中央政府任命蘇錦樑出任局長

選管會撤回規管網台方案

前任商務及經濟發展局局長劉吳惠蘭在

四月初因病辭職後，署任三個月的副局長蘇錦

樑，在六月底終於獲得委任為局長，繼續多項

政策任務。行政長官曾蔭權在六月底宣佈，中

央政府任命蘇錦樑接替劉吳惠蘭出任局長，曾

蔭權讚揚蘇表現勤懇、踏實，擅於聆聽各方意

見，署任局長以來工作駕輕就熟。他的任期由

六月廿九日到

明年六月三十

日為止，成為

回 歸 後 首 名

具政黨背景及

任期最短的局

長。 商務及經

濟發展局在餘

下任期內，尚

有多個燙手山芋要處理，包括《競爭法》、旅

遊業議會架構重整、香港電台問題等，其中富

爭議的，是商界有極大反彈的《競爭法》。但

亦有議員們認為委任蘇錦樑是曾蔭權政府沒有

選擇中的選擇。

選管會為期一個月的區議會選舉活動建議

指引諮詢期已經結束，期間共收到逾七百份書

面意見，及四十五個口頭意見。其中，關於獲

發牌的把規管電視台和電台在選舉活動的指引

延伸至網上電視台和電台的建議，引起強烈的

民意迴響。選管會經過小心考慮後，認為建議

不宜推行，在月底宣佈撤回方案，加上考慮到

公眾對有關建議安排的關注，為了給予市民清

晰的意見，選管會因此盡早作決定，以釋除公

眾疑慮。選管會表示，提出這個建議，目的是

希望每位候選人在選舉中獲得公平的對待，無

意規管互聯網上的言論或廣播活動，亦絕無作

任何政治考量。但有傳媒測度選管會這個時期

撤回方案，主要為七一遊行降溫。



19

	梁麗娟
傳媒評論員

壹傳媒動畫七成權益售老闆		

電視廣播董事成員續有變動

壹傳媒集團月初公佈，截至今年3月底全

年業績盈轉虧，虧損1973萬元，是7年來首次

錄得全年虧損，每股虧損1仙，不派末期息；

上年度則錄得純利3.18億元。期內報章出版及

印刷業務分部盈利升4%至4.72億元，但因台

灣電視業務營運開支及發展成本增加，導致電

視業務分部虧損大增至4.59億元。為了讓業績

「見紅」的互聯網業務減少虧損，壹傳媒集

團隨後公佈，將從事動畫業務的CWH七成權

益，售予公司主席兼大股東黎智英，作價一億

美元。該公司解釋，動畫製作需要投入大量資

金，令公司互聯網業務分部虧損，出售交易可

令公司減少虧損，套現所得又可改善公司現金

狀況。交易完成後，壹傳媒仍保持CWH三成權

益。

電視廣播有限公司自從新財團入主後，陸

續有董事變動，該公司月中宣佈委任非執董、

其士主席周亦卿轉任獨立非執董；另外委任

Allan Yap為德祥主席陳國強的替任董事；陳

弦出任PEP基金總裁Jonathan Nelson的替任

董事。而台灣經濟部投審會月中亦正式批准宏

達電子董事長王雪紅以36.73億元投資的電視

廣播股權，由於電視廣播近年積極投資內地媒

體業務，意味王雪紅的媒體王國亦逐步延伸至

內地。剛於四月

落實股權變動的

電視廣播，其中

原持有電視廣播

6.23%股份的邵

氏基金，六月初

獲得廣播事務管理局批准，將其2.59%股份(市

值逾5.5億元) 以捐贈形式轉予四間機構，包括

香港大學、香港中文大學、香港紅十字會及樹

仁大學，有效期追溯至今年三月底。邵氏基金

僅保留3.64%股權。

終止模擬電視廣播延至2015	年底

無被偷拍藝人向私隱公署投訴

政府在六月下旬公佈，終止模擬電視服務

的工作目標日期，將會由原定的明年底，延期

至2015年底，原因是由於在數碼地面電視滲

透率仍未達標，據今年3月一項定期公眾調查

結果顯示，已買機頂盒的住戶比率約為63％，

距離終止模擬電視覆蓋人口約98％的比率仍有

距離，如明年底硬性規定終止模擬廣播，屆時

會有相當數量尚未轉用數碼地面電視服務的住

戶因而不能看免費電視，對觀眾會造成很大影

響。此外，無及亞視在完成興建20個數碼地

面電視發射站後，至今年5月中，經核實的數

碼地面電視覆蓋範圍已超過全港人口的95％，

另外9個新輔助發射站於今年年底落成後，覆

蓋範圍將進一步擴展。

無旗下藝人陳自瑤、王浩信、黃宗澤及

胡杏兒被兩本同一報系的周刊偷拍家中的一舉

一動，情侶關

係的陳自瑤與

王浩信被偷拍

到親熱行為，

而黃宗澤則被

偷拍到在家中

全裸。無立

即發表聲明譴

責侵犯私隱行為，而演藝人協會表示極度關注

藝人被偷拍事件。無有感事態嚴重，為了保

護旗下藝人私隱，其製作資源部總監樂易玲、

外事部副總監曾醒明、演藝人協會理事陳芷菁

月底由律師陪同三位當事人到「香港個人資料

私隱專員公署」遞交投訴信。公署代表證實接

納了三位演藝人員的投訴，已向當事人建議循

民事訴訟申冤。


